

El correspondiente de París
Hoja autógrafa diaria

Servicio de la prensa española

Redacción y Unión
57 y 59 rue Maubourg
Paris.

Año V. - Núm. 663.

Paris 7 de Marzo de 1889

La situación

Encontráramos hoy a poca diferencia como nos
encontráramos ayer y anteayer, por lo que respecta a política
interior. Los periódicos apenas si se ocupan de nada que val-
ga la pena de ser reproducido. Ciertos detalles de política
mundana dan todavía tema a algunos órganos de la prensa
batalladora, es decir, de esa parte de la prensa que vive
exclusivamente de la polémica y de la oposición quod vivit,
pero en su gran mayoría los periódicos de ayer no vi-
ven solos, desmembrados y absolutamente faltos de interés co-
mún si en realidad se estuviera aquí, en los actuales mo-
mentos, en el mejor de los mundos posibles. Es de creer,
sin embargo, que esta calma chicha durará lo que dura
un relámpago en el espacio. Este pueblo y estos políticos
difícilmente saben resignarse a vivir una vida de silen-
cio durante quince días consecutivos. Esperemos, pues, tras-
quilamente, y veremos como no se concluye la presente
semana sin que algo inopinado, algo ruidoso venga a sor-
prendernos, como ha sorprendido hoy a todo el mundo, por
ejemplo, la noticia de la súbita abdicación del rey Milán de
Serbia, verificada solemnemente ayer tarde en Belgrado en
favor de su hijo Alejandro.

El acontecimiento ha ocurrido el día mismo en que
se festejaba en Belgrado el séptimo aniversario de la erección
de la Serbia en reino. — Este suceso, aunque considerado por
muchos como inevitable desde hace mucho tiempo, no dejara de
producir en toda Europa una profunda emoción. Al aban-
donar el trono, es indudable que el rey Milán se lleva consigo
un espíritu del plan de Mr. de Bismarck. Su efecto, nadie que se
haya fijado en la marcha de los acontecimientos en estos últimos

tiempos dejara de reconocer que con esta repentina abdicacion el equilibrio inestable y movadizo de los Balkanes, tan mal constituido por el congreso de Berlin, recibe un golpe terrible, cuyas consecuencias son dificiles de prever, pero que facilmente se presienten. Austria, sobre todo, es la que con la abdicacion del rey Milano sale perdiendo, toda vez que con ella la politica rusa ha conquistado un gran triunfo. ¡Desgraciado si no el que persegue de algunos años a esta parte al imperio austro-hungaro! Desde que puso indirectamente sus destinos en manos de los vencedores de Sadowa, los fracasos que ha sufrido son incalculables, y ¡quien sabe lo que quizá en proximo, muy proximo porvenir le reserva todavia!

+ +

Segun refieren los telegramas recibidos esta mañana de Belgrado, la ceremonia de la abdicacion ha sido realmente conmovedora.

El rey leyó, primero, un manifiesto al pueblo ruso en presencia de los ministros, de los dignatarios y de los oficiales que habian estado a felicitarle en ocasion del septimo aniversario de su proclamacion como rey de Serbia.

El documento es extenso. En él recuerda los buenos y los malos dias que ha atravesado en corto reinado declarando noblemente que toma sobre si la responsabilidad de todos los fracasos sobrevenidos. La primera parte del reinado - dice - fue consagrada a las dificultades exteriores; la segunda a la reforma constitucional. Una nueva era acaba de abrirse para Serbia: el rey declara que, despues de haber dado al pais los elementos de paz, de orden y de progreso, no se siente con la fuerza necesaria para hacer frente a las exigencias que impone la situacion actual. - Recuerda las dificultades que encontró en los partidos diversos, al pretender seguir una politica nacional; pide el olvido reciproco, y declara que él será el primer subdito, así dentro como fuera del pais, de su hijo el rey Alejandro 1°. - Recomienda a su hijo a la estima y a la fidelidad del pueblo serbio, y confia su reinado a los patriotas de corazon, los cuales sabrán preservar los Balkanes de los peligros de la guerra y salvaguardar los intereses interiores y exteriores del reino. - El manifiesto designa en seguida los individuos que han de componer la regencia y termina con un viva a Alejandro I y otro viva al pueblo serbio.

Inmediatamente despues de la lectura de la proclamacion de abdicacion, el rey hizo la rodilla ante su hijo y le juró

haber sido en presencia del arzobispo-príncipe, lo cual no dio de producir una grande impresión a todos los circunstantes!

Después del rey Milán, los regentes y los oficiales, vino a su vez el ejército irrumenente al nuevo soberano. — Y muy tarde lucieron lo propio todos los cuerpos de ejército de guarnición en Belgrado.

* * *

La noticia de la abdicación del rey Milán ha causado una profunda sorpresa en muchas cortes europeas. — Las consecuencias de este acto — telegráfián de Londres — pueden revestir no poca importancia para Serbia, bajo el doble punto de vista interior y exterior. Todo dependerá de la actitud del principal miembro de la regencia, Mr. Ristitch, el cual es ciertamente el personaje más importante de la situación actual. — En Inglaterra la noticia de la abdicación ha sido generalmente acogida con disgusto, presintiendo que este suceso pueda ser una nueva complicación de la cuestión de Oriente. — Por fortuna las intenciones pacíficas del César son muy día suficientemente conocidas, y la Rusia ha de hacer cuanto en su mano esté para no comprometer la paz en esta parte del continente. Esto es, por lo menos, lo que se afirma en las esferas rusas.

* * *

En Berlín la abdicación del rey Milán es considerada como un suceso de grandísima importancia, cuyas consecuencias exteriores pueden ser de mucha gravedad. En una palabra, como nosotros insinuamos al principio de esta correspondencia, en Berlín considerase que el acto realizado por el rey Milán no es ni más ni menos que el triunfo del partido ruso en los Balcanes.

"Todo el mundo cree aquí — dice textualmente un correspondiente residente en la capital de Alemania — que la reina Sialia será llamada dentro de poco para ejercer la regencia."

* * *

Como quiera que sea, nosotros participamos de la opinión expresada por el Daily Telegraph de esta mañana, quien afirma que nadie en Serbia habrá de sentir la súbita retirada del rey Milán, cuya impopularidad en su país es bien notoria.

Difícil es prever lo que el porvenir reserva a su hijo. Es de creer, sin embargo, que, afeccionado por la experiencia en la persona de su padre, el joven sucesor del rey Milán se dejará guiar prudentemente por los consejos de los hombres ilustrados que componen la Regencia. Esto, o la revolución: no cabe otro dilema.

Ultima hora: Barcelona Victoria de Anglaterra y sus regimientos han llegado a Birmingh...
Londres: 30/10 85'30 = Nueva: 22'55 " = Granada: 52'50 " = N. España: 368'45 = Zaragoza: 2'95 "

En el mundo de los negocios. - Es indescriptible el pánico que ha reinado en ciertos círculos de esta capital durante el día de ayer y parte del de anteaayer a consecuencia de la importante baja que sufrió en bolsa los valores de la Sociedad de los Metales; una baja estaba relacionada con el suicidio de M. Desfont-Rochereau, Director del "Comptoir d'Escompte" de que se habla en nuestra última correspondencia.

El expresado establecimiento de crédito ha sido, por lo visto, el que más inmediatamente ha sufrido el choque, calculándose en más de cuarenta millones las pérdidas que ha sufrido a consecuencia de la referida baja.

No falta, sin embargo, quien supone que el "Comptoir d'Escompte", la misma "Sociedad de los Metales", los hermanos Rothschild y otros poderosos banqueros de esta capital se han hecho en este asunto acreedores a una gran responsabilidad por el acaparamiento que habían hecho de las minas de cobre, haciéndose así dueños absolutos del mercado y provocando indirectamente ese movimiento de baja que a la hora presente ha producido la ruina de muchos honrados industriales, llevando la consternación y el luto al seno de gran número de familias.

Una parte de la prensa de esta capital se muestra hoy sobremanera indignada sobre este punto, y pide al gobierno que obre con energía, por altos que sean los personajes que se hayan hecho culpables del desastre financiero de que venimos hablando. - El XIX siglo concluye así su artículo de hoy: "Porque los culpables son millonarios, porque el principal iniciador del negocio, M. Soritan, ha dado a su segunda hija en matrimonio al hijo del primer presidente del Tribunal de Cuentas, esta no es razón para que la ley deje de alcanzarlos. Porque M. Desfont-Rochereau, el más honrado de todos - precisamente porque era el más honrado - se ha hecho por sí mismo justicia, esta no es, no, una razón para que la justicia no liera a los demás en la medida que merezcan."

Las obligaciones de los Ferro-carriles de Puerto-Rico. - Las obligaciones, cuya marcha seguimos con verdadero interés desde esta capital donde residen sus principales iniciadores, han sostenido valientemente la demanda estos últimos días, entre fr. 292'50 y 293 francos. La distribución y colocación de estos títulos se opera, pues, con una admirable facilidad.

¿Cómo no? Nuestros lectores recordarán sin duda hasta qué punto el gobierno español se interesa en la construcción de esta línea circular de ferro-carril que, poniendo todos los puntos del litoral de la isla en comunicación entre sí, debe producir naturalmente un notable aumento en los negocios comerciales e industriales de la provincia, sin contar aún con que las nuevas líneas que para el interior están en estudio habrán de ayudar poderosamente al desarrollo del tráfico de la línea circular.

Nada tiene, pues, de extraño q. nosotros sigamos estimando q. las obligaciones de los Ferro-carriles de Puerto-Rico - dados la garantía de interés, su privilegio de 1.ª hipoteca sobre la línea de San Juan a Ponce y el considerable rédito q. disfrutan - merecen a la hora actual una preferencia seria por achutos, busquen la mejor manera de colocar sus capitales.